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新竹市私立光復高級中學112學年度第2學期期初校務會議紀錄 

壹、時  間：民國113年2月16日(星期五)13:30 

貳、地  點：綜合大樓四樓會議室 

參、出席人員：全體教職員 

肆、主  席：校長李詩慶      紀錄：冉廣豫組長 

伍、主席致詞： 

  一、家長會長、一級主管及學生代表還有我們所有敬愛的光復同仁午

安。這二天心情一直處於戒慎恐懼之中，因為期待與各位伙伴

一起努力，因此利用今天期初校務會議時間將期望跟大家再創

教育新理念之各項想法與各位同仁分享。 

二、首先感謝校安同仁及服務的志工學生，於早上通學期間協助交通

安全引導，讓學生能夠平安的進入校門。 

三、各位老師於昨日新春團拜後也陸續展開一系列的教研會，把一學

期實施課程計畫跟相關工作事項皆能夠妥善規劃。 

四、有感現在老師工作非常辛苦，特別是在四年前課程最大改革108

課綱的推動，不可諱言老師擔負的責任越來越困難，除了要當

學生的表率，面對多元的家長及社會變遷必須具備危機處理的

能力外，還要有妥適處理各種突發事件的應對措施，除此之外

對於民主自由風潮及兒童權利公約政策推動，更需要有高抗壓

情緒管理、持續精進的專業能力及跨社群的學習動力，同仁面

對壓力只有互相信賴、互相協助，我們才有正向樂觀面對問題

的能力。 

五、十二年國教政策的推動，我們必須要活化教學及參與專業學習社

群，才能提昇我們的教學品質。108課綱推動後，我們更需要發

展特色課程，俾能提供學生適性教育及多元試探。 

六、面對少子化影響，私立學校同仁需肩負行銷學校協助招生工作。

其實最好的行銷就是口耳相傳，透過我們自己老師、學生及家

長對外行銷，比任何的自媒體或者是大眾傳媒更有效，雖然知

易行難，但我們大家要一起努力，一起勉勵。 

七、光復高中創校70年，我們敬業的伙伴秉持優良的學風跟優異的師

資為國家作育英才，未來校務發展仍以我們的校訓「儉樸、奮

鬥、創造」作為我們共同辦學的核心價值。 

八、尊師重道不再是理所當然，由於大環境趨勢變化，爾後「品質」
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才是尊重的起點亦是老師尊嚴的起點。108課綱的推動，滿足教

師教學及學生學習各種多元需求。培育卓越的人才，是學校無

可迴避的責任，因此推動各種課程的改革及延伸課程的廣度和

深度，讓學生學習成效能更有優勢的展現，要成為受人尊重的

學校，需靠我們敬業及專業所有的伙伴一起營造出來，接下來

有幾個面向需要我們一起努力進行，茲分述如下： 

(一)課程深化、精進及統整：這是我們老師最專業的部分，也期盼

各科老師一起努力。 

(二)提供學生更多元自主學習平臺：目前教育部因材網或者各種

免費教學網站都有自主學習的平臺，希望各位老師善用這些平

臺鼓勵我們學生能夠透過網路的學習，讓學生學習成效達到加

乘效果。 

(三)進行學習成效為導向的措施：不論是教學上或是指導學生校

外競賽，適時讓老師及學生的學習成效及成果能夠讓所有光中

人一起分享，並且引以為傲。 

(四)持續改善教學空間及教學設備：目前的前瞻計畫或者是教育

部精進計畫、新興科技高瞻補助等等計畫申請，都可以充實學

校教學設備及實現老師教學夢想，這些競爭計畫我們不能遺漏

任何一項，需要學校各群科、各處室同仁一起努力爭取，希望

每一項計畫都能為我們老師及同學帶來更多教學及學習的便利。 

(五)打造兼具互動、行動及感動的網路環境：本校鄰近清交二所

大學及科學園區，這都是我們可以善用的資源，希望光中各項

設備、設施及學習環境都能成為全國稱羨的學校。 

(六)創新經營:我們做事文化跟目標可以用「協、作、創、新」四

個字代表，我們是一個團隊，不只是單純合作而已，必須進一

步將合作轉變為協作，彼此互相協調可以互相支持跟支援；創

新則是我們對課程、活動、觀念、教材及教法評量企劃的創新，

這是我們全體伙伴一起共同努力的目標。 

  九、教育家羅家倫曾說：一個強者要有三個基本條件「最野蠻的身體，

最文明的頭腦和不可征服的精神。」這三點也是我一直勉勵我帶

過的學生能夠做到擁有強健的體魄、創新的頭腦及堅定的意志力，

在此與同仁分享。 

  十、最後勉勵我們全體同仁從事教育工作要莫忘初衷，希望老師透過

自己生命故事讓同學有所啟發、有所感動，行政就是要行的正，
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行政就是溝通、服務、效率及創新，這是本人擔任學校行政工作

多年來的體認與各位分享，最後祝福同仁新學期教學順利、家庭

幸福圓滿、同學學習都能順利成功。 

陸、介紹新進同仁：略（詳校務會議資料第 3頁）。 

柒、各單位工作報告（詳校務會議資料）： 

一、教務處工作報告吳祖錚主任： 

  (一)書面報告見校務會議工作報告資料第 3-8頁。 

  (二)昨天教務會議已將相關業務工作報告完畢，教務處各項計畫歡

迎各位同仁加入我們行列，能夠透過計畫共同學習。 

  (三)有關招生工作部分，第二階段新生專案報名截止日至 3月 23日，

請各介紹人能夠利用新生介紹新生於截止日前完成報名，公關

區組長利用開學這段時間儘速完成早鳥及專班宣導工作。 

二、學務處工作報告姚建宏代理主任： 

(一)書面報告見校務會議工作報告資料第 9-15頁。 

  (二)自主任退休後本人即代理學務主任工作，在此也感謝各位同仁

一路相伴及協助。深感學務工作每年皆重複處理相同事務，學

生管理工作就是多陪伴，各班早上 7:40請導師都能在教室看學

生狀況及內外打掃情形，中午午休也麻煩各位老師能夠看班，

教室秩序的維持有賴老師及同學互相的提醒，生輔組亦會利用

上下課及休息時間，在校園週圍不定時協巡，在此請各位老師

如發現有特殊狀況請儘速跟學務處回報，讓我們能夠防患事故

於未然。 

  (三)訓育組本學期於人權法治跟台南一中合作人權週部分，將辦理

影片賞析活動，由於是第一次辦理，如有不周到部分還請老師

不吝指導；另外服務學習部分，還請各班往外推廣，如同校長

所言：招生需靠大家口耳相傳，辦理服務學習最重要部分就是

有機會能將學校優點向外界推廣。 

  (四)針對學生行為管理輔導，生輔組會儘量協助各位老師；衛生組

針對環境部分會持續改善及加強，另外防疫及預防注射部分亦

持續推動；社團活動組感謝老師協助社團帶領探索校內外各項

活動課程；最後體育組今年光復籃球隊再度進入四強爭取三連

霸，期望今年本校籃猿能夠繼續奪得全國總冠軍。 

三、實習處工作報告余若玥主任： 

(一)書面報告見校務會議工作報告資料第 15-20頁。 
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  (二)提醒各位老師下週上午 7:30 開始為我們即測即評第一梯次報

名。 

  (三)113 學年度開始本校招生科別新增「照顧服務科」，屆時招生

工作還請同仁協助推廣。 

  (四)在此請託及期許任課老師對於專業及實習課程能夠做好備課工

作及控班秩序管理相關事宜。 

四、輔導處工作報告林德明主任： 

(一)書面報告見校務會議工作報告資料第 20-22頁。 

  (二)輔導處各項活動請老師共同協助，本學期中離生追蹤落實作業

及高一特殊生跨階段教育鑑定工作，請任課老師能夠協助完成。 

  (三)第二階段升學輔導活動屆時請各位老師發揮各領域專業，俾能

協助學生有機會進入理想校系就讀。  

五、圖書館工作報告藍慧禎主任： 

(一)書面報告見校務會議工作報告資料第 23-25頁。 

  (二)圖書館各項活動感謝老師協助與支持，另外 4/1-4/4 有五位同

學受邀至日本熊本千原台高校參加電競友誼賽及 7/1-7/18辦理

日本福岡麻生學員日語課程，此二案活動皆於寒假定案未及列

入校務資料，再此補充說明。 

六、總務處工作報告廖慶麟主任： 

(一)書面報告見校務會議工作報告資料第 25-27頁。 

  (二)本學期礙於供車業者量能仍顯不足，校車放學時間仍比照上學

期，於 2/26 開始新竹市路線十台校車於每週五於下午 3:40 放

學，另下週(2/19-2/23)因無夜輔課程亦於每日下午 3:40 放學。 

七、會計室工作報告： 

(一)書面報告見校務會議工作報告資料第 27-28頁。 

八、人事室工作報告： 

(一)書面報告見校務會議工作報告資料第 28頁。 

九、完全中學部工作報告： 

(一)書面報告見校務會議工作報告資料第 28-31頁。 

十、進修部工作報告： 

(一)書面報告見校務會議工作報告資料第 31-34頁。 

十一、職訓中心暨教育推廣中心工作報告： 

(一)書面報告見校務會議工作報告資料第 34頁。 

十二、家長會長吳佩祈： 
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在此先祝各位老師新年快樂，校長遴選當日看到校長所提報

告很替學校及老師感到高興及開心，知道校長願意扛下協助解

決老師及學生所有問題，也願意走進校園陪伴學生舉動令人感

動，我也期許自己能夠做一個不一樣的會長，願意在學校公部

門時間扮演黑臉角色，學校同仁如有需要我協助的地方也請隨

時告知給予協助。另外深感閱讀很重要，在此建議學校圖書館

夜間時段是否能夠開館以提供學生閱讀空間。 

校長回復： 

由於每所學校客觀環境不盡相同，閱讀是非常重要，本校圖書

館是否能夠延長服務時間，囿於人力有限，如果有更多志工能

夠支援與協助，可行性將會提高，至於可行性如何待評估後再

跟各位報告。 

捌、臨時動議：無 

玖、散會。(14:15) 

 


